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令和２年(2020年)１月６日  №567 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 決 件 数 
 

 

 
 

議決結果及び会派等の賛否一覧 

◆市長提出議案 ※○は賛成、×は反対。

番　　号 件　　　　　名 結果 志 創 公 市 共 笑

○ × ○

議案第66号 加古川市道路占用料徴収条例の一部を改正する条例を定めること 可決 ○ ○ ○ ○

議案第65号 加古川市廃棄物の処理及び清掃に関する条例の一部を改正する条例を定めること 可決 ○ ○ ○

○ ○

議案第64号 加古川市医療の助成に関する条例の一部を改正する条例を定めること 可決 ○ ○ ○ ○ × ○

議案第63号
加古川市会計年度任用職員の給与及び報酬等に関する条例の一部を改正する条例を

定めること
可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○

○ ×
○2

×1

議案第62号 加古川市職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例を定めること 可決 ○ ○ ○ ○

議案第61号 加古川市特別職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例を定めること 可決 ○ ○ ○

○ ○

議案第60号 加古川市議会議員の議員報酬等に関する条例の一部を改正する条例を定めること 可決 ○ ○ ○ ○ ×
○2

×1

議案第59号
加古川市一般職の任期付職員の採用等に関する条例の一部を改正する条例を定めるこ

と
可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○

○ ○ ○

議案第58号
加古川市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する条例

の一部を改正する条例を定めること
可決 ○ ○ ○ ○

議案第57号
地方自治法第96条第２項の規定による議会の議決すべき事項に関する条例等の一部を

改正する条例を定めること
可決 ○ ○ ○

× ○

議案第56号
加古川市立知的障害者総合支援センターの設置及び管理に関する条例を廃止する条例

を定めること
可決 ○ ○ ○ ○ × ○

○

議案第55号 加古川市立東加古川駅第一自転車駐車場の設置及び管理に関する条例を定めること 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○

○ × ○

議案第54号 令和元年度加古川市介護保険事業特別会計補正予算（第２回） 可決 ○ ○ ○ ○

議案第53号 令和元年度加古川市一般会計補正予算（第３回） 可決 ○ ○ ○

○

 

区  分 予 算 条 例 単 行 契 約 人 事 意見書 合 計 請 願 

市長提出議案 ２ １２ ８ ２ ３  ２７ 
２ 

議員提出議案      １ １ 

 

令和元年第４回市議会（定例会）が開催されました 

第４回市議会（定例会）は、12月３日から12月18日までの16日間の日程で行われました。 

会期中、令和元年度一般会計補正予算など市長提出議案27件と、議員提出議案の意見書案 

１件について審議され、いずれも原案のとおり可決、同意、推薦されました。 

一般質問は、12月４日、５日及び６日に18人の議員によって行われました。 

また、請願４件が提出され、うち２件が不採択、１件が継続審査、１件が取り下げとなり

ました。 
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笑

○ ○

議案第78号 人権擁護委員候補者推薦につき意見を求めること（栃下　定義氏）

番　　号 件　　　　　名 結果 志 創 公 市 共

推薦 ○ ○ ○ ○ ○ ○

○ ○

人権擁護委員候補者推薦につき意見を求めること（前田　栄氏） 推薦 ○ ○ ○ ○

○

議案第75号 駅北47～52街区土壌改良等工事請負契約締結のこと 可決

議案第79号

○ ○

議案第77号 加古川市固定資産評価審査委員会委員選任につき同意を求めること（山﨑　由起子氏） 同意 ○ ○ ○ ○

議案第76号 日岡山公園駐車場整備工事請負変更契約締結のこと 可決 ○

○ ○

○ ○ ○ ○ ○

議案第74号 指定管理者の指定のこと（加古川市総合福祉会館） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○

○

○ ○ ○

議案第73号 指定管理者の指定のこと（加古川市営駐車場） 可決 ○ ○ ○ ○

議案第72号 市道路線廃止のこと 可決 ○ ○ ○

× ○

議案第71号 市道路線認定のこと 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案第70号 東播磨農業共済事務組合規約の一部を改正する規約を定めること 可決 ○ ○ ○ ○ × ○

議案第68号 ○ × ○

議案第69号 東播磨農業共済事務組合の解散に伴う財産処分のこと 可決 ○ ○ ○ ○

東播磨農業共済事務組合の解散のこと 可決 ○ ○ ○

× ○

議案第67号 市有財産譲与のこと 可決 ○ ○ ○ ○ × ○

 

× ×

不採択 ×

× ○ ×請願第７号 所得税法第56条の廃止を求める意見書採択について 不採択 ×

× × ○

番　　号 笑

◆請　　願

件　　　　　名 結果 志 創 公 市 共

× ×請願第６号
市街地の公共交通空白の解消・野口北部地域にミニバス、デマンドタクシーの運行を求

める請願

 

※請願第５号「公立幼稚園についての請願書」については、請願が取り下げられました。 

 請願第８号「国の指定難病医療費助成制度の改善について」は、引き続き審査を行うことになりました。 

共番　　号 件　　　　　名 結果 志 創 公 市

◆意見書案

笑

意見書案

第３号
可決 ○ ○ ○ ○ ○下水道施設の改築に係る国庫補助の継続と予算枠の拡大を求める意見書 ○

 
本会議で可決された意見書は、内閣総理大臣、衆議院及び参議院議長、関係大臣等に送付されました。 

令和元年12月18日現在

大野恭平・織田正樹 山本賢吾・中村亮太 岡田妙子・野村明広 井上恭子・谷　 真康 岸本建樹・立花俊治 鍔木良子・柘植厚人

藤原繁樹・西村雅文 森田俊和・井上隆司 桃井祥子・白石信一 稲次 　誠・山本一郎 高木英里 落合　誠

松本裕之・玉川英樹 神吉耕藏 小林直樹・相良大悟 渡辺征爾・村上孝義

木谷万里 原田幸廣（議長）

※原則として議長は議案の採決に加わらない。

◆会派略称及び所属議員

◆志政加古川（志） ◆創政会（創） ◆公明党議員団（公）
　　◆かこがわ

　　　 市民クラブ（市）

◆日本共産党加古川

　 市議会議員団（共）

◆女性の笑顔で未来を

創る会と維新（笑）
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一 般 質 問 

一般質問では、18人の議員が質問に立ち、各部長から答弁がありました。 

質問議員及び質問項目は次のとおりです。 
 

○谷  真康（かこがわ市民クラブ） 

【一括方式】 

１. ドライブレコーダーによる防犯活動につ

いて 

○落合  誠（女性の笑顔で未来を創る会と維新） 

【一括方式】 

１. 子どもの貧困の連鎖をなくす取り組みに

ついて 
２．ひとり親家庭等の子育て支援について 

３．子育て支援策としての先進的な取り組み

について 

○井上 恭子（かこがわ市民クラブ） 

【一括方式】 

１. ごみ屋敷や樹木繁茂等の住居荒廃対策に

ついて 

○立花 俊治（日本共産党加古川市議会議員団） 

【一括方式】 

１. 動物愛護行政について 

２．インフルエンザ予防対策について 

○柘植 厚人（女性の笑顔で未来を創る会と維新） 

【一問一答方式】 

１. 学校外の多様な学びについて 
２. ６次産業化の取組みについて 

○織田 正樹（志政加古川） 

【一括方式】 

１．公共下水道事業の現状について 

２．合併処理浄化槽の設置と補助について 

○木谷 万里（志政加古川） 

【一問一答方式】 

１. ウェルネス都市加古川の実現について 

２. 小児インフルエンザ予防接種助成につい

て 

○高木 英里（日本共産党加古川市議会議員団） 

【一括方式】 

１. ごみ焼却とプラスチック削減について 

○中村 亮太（創政会） 

【一括方式】 

１. 児童生徒の学力と学習状況について 

２．ＳＤＧｓと加古川市総合計画について 

○山本 一郎（かこがわ市民クラブ） 

【一問一答方式】 

１. 子ども・子育て支援事業計画について 

２. 公立幼稚園の今後のあり方について 

○玉川 英樹（志政加古川） 

【一括方式】 

１. コウノトリに対する取り組みについて 

○鍔木 良子（女性の笑顔で未来を創る会と維新） 

【一括方式】 

１. 太陽光発電施設設置の規制強化について 

２. 有機農業の推進について 

○藤原 繁樹（志政加古川） 

【一問一答方式】 

１. 幼児教育・保育の無償化に伴う３歳児の

提供体制について 

○岡田 妙子（公明党議員団） 

【一括方式】 

１. がん対策の現状と課題について 

○岸本 建樹（日本共産党加古川市議会議員団） 

【一括方式】 

１. 南海トラフ巨大地震等災害に向けての復

興の課題について 

○白石 信一（公明党議員団） 

【一括方式】 

１. 高齢者のゴミ出し支援について 

○西村 雅文（志政加古川） 

【一括方式】 

１. Ｕターン促進施策について 

○森田  俊和（創政会） 

【一括方式】 

１．人とコウノトリの共生を目指した地域づ 

くりや地域活性化について 
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 視 察報 告                          
市議会の各常任委員会及び議会運営委員会では、先進的な取り組みを本市の市政向上に役立てる

ことを目的に他都市を視察しています。 

今月号では、建設経済常任委員会の視察報告書を、要約のうえ掲載します。 

建設経済常任委員会（日程：令和元年11月11日～11月13日）  報告者 委員長 渡辺 征爾 

①北海道室蘭市 「産業振興について」―――――――――――――――――――――――― 

事業の概要 

   室蘭市には鉄鋼を中心とした多くの企業が集積してお

り、加古川市と似た産業構造のまちである。人口減少や、

大企業の合理化等に伴う地元中小企業の業務量激減によ

る将来への危機感から、企業・室蘭工業大学・行政が一

体となって、特に今後も高い需要が見込まれる航空機分

野への産業転換に積極的に取り組んでいる。 

   平成30年４月に、「室蘭市産業振興条例」を改正し、航

空機関連事業のために市内で設備の新設・増設を行う場

合の、課税免除や施設・用地取得等に関する助成の拡充

を行い地元企業の産業転換を支援している。その結果、

助成規模は従前の約２倍となった。 

   室蘭市の支援のスタンスは、やる気のある地元企業への支援を集中させて、やる気ある企業

の成功事例を通じて室蘭市全体の意識、やる気の向上に繋げていこうとするものである。 

視察を終えての所感 

   本市で同じように取り組むことは難しいが、将来の持続可能な産業構造の転換に向け、市は

将来のありたい姿を明確にした上で、産官学の連携を密にし、企業任せではなく、積極的に介

入していく必要があると強く感じた。毛織物産業から鉄鋼のまちへと変革を遂げた本市の次の

時代の変革に向けた将来図を描く時期にきていると考える。また、ものづくりの面から、新た

な本市の将来ビジョンを示し、変革に向けての土壌を整え、実行していくことが出来るよう取

り組んでいく必要があると考える。 

②北海道札幌市 「６次産業化の取り組みについて」 ―――――――――――――――――― 

事業の概要 

   札幌市は、１次産業者が開発した新商品が売れないこと

や、開発を途中で挫折してしまうといった課題を解決する

ため、１次産業者と市内の２次、３次産業者とが連携して

行う新商品開発への経費を補助し、北海道の農水畜産資源

の付加価値を高める施策を実施している。この取り組みの

強みは、生産者の商品への思いだけではなく、３次産業者

による市場ニーズを意識した商品開発、売れる販路、戦略

に基づいた販売が可能となる点である。実際にこの補助制

度を利用して開発されたたくさんの商品が市場に送り出さ

れ、事業として高く評価されている。 

   また１次産業者、製造事業者に加え、小売、デザイン、広告関連など食品に関係するあらゆ

る事業者を対象にしたセミナーや交流会の開催、また業者間のマッチングを行う食担当コーデ

ィネーターによる相談対応等の支援も実施している。 

本市の産業構造との比較を交えての説明を 

受けました。 
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視察を終えての所感 

   本市においても、加古川パスタ等のご当地食材を利用した商品開発と販売を積極的に展開して

いる。札幌市における取り組みを完全に取り入れることはできなくても、一つの手法として非常

に参考になるものである。開発の段階で専門家の視点を取り入れることは、開発リスクの回避、

より魅力的な商品開発の実現に向けても大きな効果があると考える。売れる地元食品の開発、支

援に向けた今回の取り組みについて、今後の施策に反映していきたいと考える。 

③北海道小樽市 「観光施策について」――――――――――――――――――――――――― 

事業の概要 

小樽市では市民、観光事業者、観光関連団体、経済界、行政が連携し、より質の高い時間消費

型観光のまちを目指している。具体的には多言語パンフレットの提供、多言語に対応した職員の

配置など外国人観光客に向けた取り組みや飲食施設の充実、ロケ地誘致活動など積極的に展開し

ている。しかし、観光に必要な財源をいかにして確保していくかなどの課題も生じてきている。 

この課題解決のための有効な手段の一つとして、地域の観光資源に精通し、地域の多様な関係

者と協働して観光地域づくりを推進する法人（ＤＭＯ）を中心とした観光推進の導入を検討して

いる。 

視察を終えての所感 

   本市の現状として、姫路市を中心とした播磨圏域連携中枢都市圏での観光政策に対する取り組

みがあまり推進されていないため、世界遺産である姫路城を軸にした効果的な観光推進の可能性

について、広域でさらに検討していけると考える。今後、圏域全体を俯瞰したＤＭＯ化を検討し、

観光推進に取り組んでいく必要性があると考える。 

 

 
 

 

 

条例・補正予算など議案の審査、所管事務に関する調査を行いました。付託案件審査を除く

内容は次のとおりです。 

■総務教育常任委員会 （12月９日開催）                      

所管事務に関する調査（報告事項） 

〔企画部〕 

◇両荘地区オープンミーティングの実施結果

について 

◇加古川市公共施設等総合管理計画に基づく

再編計画（案）に関するパブリックコメン

トの実施について 

◇東京2020オリンピック・パラリンピック競 

技大会に向けた機運醸成に関する連携協定 

の締結について 

 

〔教育委員会〕 

◇令和２年加古川市成人式について 

◇令和元年度全国学力・学習状況調査結果につ 

いて 

◇市内中学校教員による不適切な指導について 

〔総務部〕 

◇職員の懲戒処分について 

 

■福祉環境常任委員会 （12月10日開催）                          

所管事務に関する調査（報告事項） 

〔福祉部〕 

◇加古川市再犯防止推進計画（案）に関す 

るパブリックコメントの実施について 

 

〔環境部〕 

◇フードドライブの実施について 

◇ごみ処理広域化の進捗状況について 

 

１２月９日、１０日、１１日に各常任委員会を開催しました  
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■建設経済常任委員会  （12月11日開催）                        

所管事務に関する調査（報告事項） 

〔産業経済部〕 

◇加古川市農業委員会農業委員候補者の募集

について 

 

〔農業委員会事務局〕 

◇加古川市農業委員会農地利用最適化推進委 

員候補者の募集について 

■■■■■■■■■■■■■■ 議 会 の う ご き ■■■■■■■■■■■■■■■■ 

―１月の常任委員会開催予定― 

日(曜日） 日 程 

１月17日（金） 

  20日（月） 

21日（火） 

総務教育常任委員会 

福祉環境常任委員会 

建設経済常任委員会 

―令和２年第１回市議会（定例会）の開催予定― 

日(曜日） 日   程 

２月26日（水） 

 

 

３月３日（火） 

  ５日（木） 

  ６日（金） 

  ９日（月） 

  11日（水） 

 

 

  12日（木） 

  13日（金） 

  16日（月） 

  17日（火） 

  26日（木） 

 

〔第１日〕令和元年度補正予算上程（質疑、委員会付託） 

市長施政方針 

令和２年度予算及び条例・単行議案上程（提案説明） 

常任委員会（総務教育・福祉環境・建設経済）令和元年度補正予算等 

〔第２日〕代表質問 

〔第３日〕一般質問 

〔第４日〕一般質問 

〔第５日〕委員会審査報告 

(令和元年度補正予算【質疑、討論、採決】) 

令和２年度予算（質疑・委員会付託） 

〔第６日〕条例・単行議案（質疑・委員会付託） 

総務教育常任委員会 条例・単行議案、令和２年度予算審査 

福祉環境常任委員会 条例・単行議案、令和２年度予算審査 

建設経済常任委員会 条例・単行議案、令和２年度予算審査 

〔第７日〕委員会審査報告 

（条例・単行議案、令和２年度予算【質疑・討論・採決】） 

追加議案上程（即決） 

※開会時刻はいずれの日も午前９時30分の予定です。 

会議の日程等は変更されることがあります。 

＜発 行＞  加古川市議会事務局 議事総務課 

〒675-8501  加古川市加古川町北在家2000 

電話：079-427-9304・FAX：079-424-9043 

E-mail:gikai_soumu@city.kakogawa.lg.jp 

※ご意見などがございましたら、議会事務局までお寄せください。 


